

Direction des solidarités et du CCAS
Service personnes âgées



Comité de pilotage du conseil des ainés du 7 janvier 2025
COMPTE RENDU

Présents :

Elus : **Michelle Bonneau**, adjointe au Maire déléguée aux personnes âgées et aux relations intergénérationnelles.

Gaylord Le Chequer, premier adjoint au Maire délégué à la ville résiliente, à l'urbanisme, aux espaces publics, aux grands travaux de transports et à la protection des murs à pêches.

Nassera Définel, adjointe au Maire déléguée à la vie des quartiers, aux antennes de quartiers, à la médiation et à la démocratie locale.

Jean-Pierre Tourbin, administrateur du CCAS

Membres du conseil des ainés (CDA) :

Xavier Vandromme, rapporteur de la commission Transport/Mobilité.

Jean-Michel Delbrassine, co-coordonnateur du CDA.

Nadine Berthelier, rapporteur de la commission du Patrimoine.

Jean Pierre Hicheri, rapporteur de la commission Vivre Ensemble.

Farida Sellami, membre de la commission Vivre Ensemble.

Jeannette Vitalien, rapporteur de la commission Sport.

Denis Plantamp, membre de la commission Santé.

Francine Mangane, co-coordonnatrice du CDA, rapporteur de la commission Santé.

Excusés : Horria Saihi (commission logement) et Alain Maingraud (commission santé)

Pour l'administration :

Oriane Delivré, DGA Ville inclusive

Valérie Bélard, directrice des solidarités et du CCAS

Céline Grandmottet, responsable du service personnes âgées.

Murielle Daudier, Responsable administrative du service personnes âgées .

Fabrice Tarit, Directeur de la citoyenneté, de la politique de la Ville et de la vie des quartiers.

Alexis Haouadeg, responsable du service démocratie participative.

Annexe : Rapport des 7 commissions

Introduction de Michelle Bonneau

*Monsieur le 1er adjoint au Maire,
Madame l'adjointe au Maire,
Madame la directrice générale adjointe,
Madame la directrice,
Monsieur le Directeur,
Mesdames et messieurs,*

C'est un plaisir pour moi de vous accueillir à l'Hôtel de Ville pour ce premier Comité de pilotage du Conseil des aînés depuis son renouvellement en 2023 pour 3 ans.

Conformément au règlement intérieur mis à jour par le conseil municipal en décembre 2022, le CoPil est une instance essentielle au fonctionnement de cette assemblée des séniors créée en 2015 par une décision du Maire. Elle permet de mettre en lien formellement les élus, l'administration et les membres du conseil pour faire état des sujets travaillés au sein du conseil des aînés.

Je suis particulièrement fière de la représentativité de ce conseil qui je le rappelle est paritaire et représente les 14 quartiers de Montreuil.

Merci de l'engagement du bureau qui se réunit sur proposition de la coordination et cette coordination propose des réunions élargies auxquelles elle convie également les services du CCAS et l'élue thématique.

Je veux d'abord remercier Gaylord Le Chequer, premier adjoint au Maire et Nasséra Definel, Adjointe au Maire, à qui je passerai la parole pour qu'ils se présentent et vous remercie d'excuser l'absence de l'Adjoint aux solidarités et Vice-Président du CCAS empêché.

Ce comité de pilotage ne pourrait pas se faire sans le travail acharné de l'administration que je tiens aussi à saluer, Oriane Délivré, Directrice générale adjointe des services, Valérie Bélard, Directrice des Solidarités et du CCAS, Céline Grandmottet, Responsable du service personnes âgées mais aussi toutes celles et ceux qui travaillent à leurs côtés au sein du service et du CCAS et plus particulièrement Murielle Daudier qui prendra des notes aujourd'hui.

Merci également à vous, membre du bureau du Conseil des aînés, qui êtes présents cet après-midi. C'est grâce à vous que ce groupe qui fait vivre la démocratie locale fonctionne et travaille pour porter la voix des aînés de Montreuil. Merci de votre engagement, du temps que vous consacrez à cette activité et donc au service des autres.

Ce comité de pilotage est là pour vous, pour que vous puissiez rendre compte des avancées de votre travail au sein du Conseil pour chaque commission :

Mobilités/Transports - Mémoire/Culture – Logement - Prévoyance/citoyenneté/sécurité - Santé – Sport - Vivre-ensemble

Ce temps d'échange et de réflexion doit être utile pour toutes et tous, à nous tous de nous en saisir, de nous écouter, de penser avant tout à l'intérêt général !

Céline Grandmottet sera notre maîtresse du temps et nous vous remercions de ne pas dépasser 5 à 10 mn de temps de parole par commission.

Dans un premier temps je vous propose un tour de table afin que chacune et chacun puisse se présenter : nom, prénom, fonction et commission pour les membres du conseil des aînés.

Merci de votre attention.

Après le tour de table de présentation, les rapporteurs des commissions du conseil des aînés présentent leur rapport et des échanges ont lieu sur les points saillants

Commission Transport et Mobilité : Xavier Vandromme (cf. annexe)

Pour 2025 : indique qu'une augmentation de la subvention pour les toilettes publiques chez les commerçants serait utile ;

Qu'il y a nécessité de pouvoir s'asseoir davantage dans l'espace public (davantage de bancs ou autres mobilier urbains) ;

Le 6 février : la commission a prévu une réunion à l'antenne Jean Lurçat pour présenter le contenu de ce CoPil et pour faire le bilan sur les transports : métro, Tram, Voiture, mobilité à pied et à vélo à Montreuil et envisager un point sur la question :

Faut-il partager l'espace public ? Question également posée auprès de Monsieur le Maire et de ses élus...

Gaylord Le Chequer :

Monsieur Le Chequer trouve les sujets intéressants et espère pouvoir être présent sur les prochains temps de rencontres.

Concernant l'éclairage public, il indique qu'il ne faut pas hésiter à nous signaler les incidents. La ville est engagée sur un contrat énergétique sur l'ensemble du réseau électrique de la ville pour 1M5€ /an et cela devrait se clôturer jusqu'au prochain mandat.

Dans ce contrat il est prévu entre autres, grâce à une plateforme d'intervenir sur l'espace public dans un délai de 48H après la demande d'intervention.

La question des assises dans l'espace public est un sujet de préoccupation. Le dispositif est encore insuffisant mais nous travaillons à approfondir le sujet avec la commission communale d'accessibilité.

Pour les toilettes publiques le sujet a été pris à "bras le corps" par Michelle Bonneau et Luc Di Gallo pour rendre accessibles les toilettes chez les commerçants et plus lisible l'affichage pour accéder à ces lieux.

Commission Patrimoine : Nadine Berthelier (cf. annexe)

Les cimetières, ce sont des lieux d'histoire de la ville qui pourraient être plus accessibles pour les écoles afin de mettre au goût du jour des visites pour favoriser une mise en valeur de ces lieux de mémoire et de culture.

Travailler à re végétaliser ces lieux, possibilité de solliciter des aides financières auprès de l'association "le souvenir français" et le SIFUREP compte tenu d'actions communes.

Cette commission s'est réunie 3 fois avec plusieurs idées en tête comme faire plus de visites dans les cimetières de Montreuil et garder l'espoir d'embellir davantage ces lieux de mémoire.

Gaylord Le Chequer :

Remerciements pour ce travail essentiel car la question de la mémoire dans l'espace public est nécessaire. Une rencontre avec le service Archives municipales pourrait être envisagée et indique que si la commission le souhaite une rencontre spécifique avec Daria Horsch du service études et développement urbain pourrait également être intéressante.

Commission Logement : Jean-Michel Delbrassine en l'absence de Horria Saihi (cf. annexe)

Toutes les questions liées au logement sont abordées dans cette commission, notamment celle de l'habitat intergénérationnel.

Monsieur Delbrassine note l'importance de l'intergénérationnel pour cette transmission de la mémoire car "pour savoir où l'on va il est important de savoir d'où l'on vient" d'où l'importance à aider les jeunes à savoir...

Nassera Definel :

Est Ensemble Habitat (EEH) travaille sur un projet d'habitat intergénérationnel - un séminaire a déjà eu lieu.

Une rencontre avec le directeur d'EEH pourrait être envisagée sur cette thématique.

Michelle Bonneau rappelle la délibération portant sur les logements d'EEH, la sur-occupation et les possibilités de mutation

Gaylord Le Chequer :

La construction de résidences seniors est devenue un produit financier pour lequel il est nécessaire d'être vigilant car cela ne correspond pas aux besoins des seniors ; Une des volontés de la municipalité est l'accessibilité des logements publics pour les seniors avec une maîtrise des loyers ;

Sur La Noue, dans le cadre du projet de rénovation, la création de logements plus petits et adaptés pour les seniors est prévue.

En parallèle, un accompagnement de cette mutation est envisagé pour les jeunes qui restent encore trop souvent chez leurs parents compte tenu des prix des loyers...

Commission Prévoyance, Citoyenneté, Sécurité : Jean-Michel Delbrassine en l'absence de Alain Maingraud (cf. annexe)

Cette commission est née à la suite de vols récurrents dans un quartier : Le premier nom donné était : « commission sécurité » puis est devenu « commission Prévoyance, Citoyenneté, Sécurité ». Cette commission intervient en transversalité avec d'autres commissions (Transport et Vivre ensemble).

Une rencontre s'est tenue avec Mme Bertin et Mr Pillon ;

Il y a de gros soucis sur le quartier de La Noue, un questionnaire sur le sujet de la sécurité est en projet.

Nassera Definel :

La police nationale propose des sessions de sensibilisation et une newsletter issue des 5 antennes de quartier est réalisée et reste un bon support d'information et de diffusion sur les quartiers ;

Un repas de quartier a eu lieu avec la cité Parmentier et les habitants des pavillons pour faire connaissance dans une ambiance conviviale et de partage – du soutien scolaire a aussi été mis en place ;

Des seniors se retrouvent aussi dans le local Parmentier en face du centre des impôts ;

L'amical des locataires : les seniors relèvent le manque d'informations avec leurs bailleurs et par cette instance, ils souhaitent aussi être rassurer sur la tranquillité.

Commission santé : Francine Mangane (cf. annexe)

En plus de ce qui écrit dans la fiche, voici quelques éléments de restitution suite à un questionnaire réalisé en 2022 auprès de 695 seniors :

Les points forts : Activité physique : c'est donc la marche, le vélo et la piscine qui sont les plus pratiqués Offre de soins : les Montreuillois sont satisfaits à 90% de l'offre sur la ville notamment avec le centre de Santé Savaterro et la création de la maison de santé Cap Horn Santé, même si il y a un dépassements d'honoraires ; Constat d'ouverture de plusieurs cabinets de kiné, du cabinet médical de garde pour les soirs et les WE via le 15 ainsi que de nombreux centres dentaires, mais faut avoir une vigilance quant à la qualité de soins dentaires.

Constat aussi sur le fait que les seniors peuvent cuisiner avec un large choix de produits bio, des marchés et superettes dans les quartiers.

Pour les animaux de compagnie, qui contribuent au bien être des personnes âgées, un décret a été voté, ils sont désormais acceptés dans les EHPADs mais cela reste compliqué pour trouver des personnes pour les sortir.

Les points faibles : Sur le centre de santé Savaterro, la difficulté à prendre des rendez-vous persiste même si la palette des praticiens spécialisés s'est élargie.

Les conditions d'attente à l'extérieur de la tour Altaïs, pour les consultations sans rendez-vous sont difficiles, il faut voir comment améliorer ce flux.

Beaucoup de cabinets d'infirmiers et de laboratoires ne vont plus au domicile des patients ce qui est un problème pour les personnes ne pouvant plus se déplacer. Est-il possible de diffuser une liste des cabinets d'infirmiers et laboratoires qui se déplacent chez les patients ?

Une proposition de formation pour les gestes de premiers secours est possible auprès des seniors mais peu de personnes sont intéressées à ce jour ;

Le prochain travail qui sera mis en place par la commission portera sur la question de l'isolement et va être suivi par Denis Plantamp.

Oriane Delivré :

Au niveau de Savaterro, le Docteur Manuellan est parti à la retraite et c'est désormais Mr Kauffman qui est le nouveau directeur de la santé.

Plusieurs médecins sont partis mais de nouveaux recrutements sont en cours.

Pour les consultations sans RDV, il est difficile de faire autrement.

Pour ce qui est de l'alimentation, le sujet est en cours de travail avec Madame Alfonse, du conseil local de l'alimentation Montreuilloise ;

Valérie Bélard rappelle l'existence du dispositif Vitalim, piloté par le département et l'association Action Contre la Faim qui sensibilise à la question du « bien manger » à prix réduit avec une carte de paiement mensuelle pouvant être utilisée dans les boutiques "bio" ou pour tout achat "bio" ; 60 seniors ont bénéficié de ce dispositif sur Montreuil.

Commission sport : Jeannette Vitalien (cf.annexe)

Une alerte sur la piscine Maurice Thorez : un club qui bénéficiait de créneaux sur la piscine est désormais en arrêt mais les créneaux restent ouverts pour les matins.

Valérie Bélard indique qu'un nouvel animateur avec une spécialité sportive a été recruté au sein du pôle activités seniors, des activités sportives vont donc être développées dès ce début d'année sur la ville et les résidences autonomie.

Commission Vivre Ensemble : Jean-Pierre Hichéri (cf.annexe)

A l'issue de la présentation, Monsieur Hichéri propose qu'il soit organisé un colloque sur les questions suivantes : qu'est-ce un citoyen ? Qu'est-ce que le vote ? Sur quel choix, voter ? Le vote local ? Le vote des étrangers ?

A 16h00 fin de la rencontre

ANNEXE

COMMISSION PATRIMOINE

Membres :

Nadine BERTHELIER - Rapporteur
Marie Françoise PUGET
Elisabeth JUNG
Emmanuel MARIE-CALIXTE
Jean-Michel DELBRASSINE

Un cimetière raconte à sa manière, apaisée, l'histoire d'une ville. Une bonne part de nos racines s'y trouvent. Mais un cimetière est une vaste étendue où reposent de nombreuses personnes. A Montreuil on compte environ 23 000 tombes et quelques 90 000 défunts depuis sa création. Il faut donc faire un choix sur le morceau d'Histoire que nous allons rechercher dans ce grand livre. J'ai proposé les Morts pour la France de toutes les guerres qui ont endeuillé notre pays. Pourquoi ce choix ? En premier lieu, égoïstement, le domaine mémoriel m'est bien connu (Déléguée générale adjointe en charge du Patrimoine pour le Souvenir Français de Seine-Saint Denis, Monuments aux Morts civils et religieux de la Grande Guerre dans les Vosges, etc.). Par ailleurs, la période est aux commémorations de la seconde guerre et ravive donc la recherche mémorielle. Ensuite, sur un plan sociétal, l'étude est intéressante car la mort qui touche chacun indifféremment ne se traduit pas de la même façon dans un cimetière. Enfin, et nous touchons là à la finalité de ce travail, même si nous avons b conscience d'évoluer dans le temps long, des financements et partenariats (Souvenir Français, Sifurep, Fondation du Patrimoine) sont maintenant accessibles et permettraient de restaurer certaines tombes, chapelles funéraires ou monuments et de les inclure dans les visites thématiques de notre cimetière comme cela a pu se faire de façon confidentielle il y a quelques années et qui sont très "à la mode" aujourd'hui.

Nous pouvons compter pour nous accompagner depuis peu de temps sur Gilbert Schoon.

COMMISSION SPORT

Membres :

Jeannette VITALIEN - Rapporteur
Daniel CHENEVOIS
Annie SIMONNOT
Christian MILLET

L'activité physique, c'est la grande cause nationale choisie par la France en cette année olympique : 30 mn par jour suffit : toutes les occasions sont bonnes. En marchant, en travaillant, en jardinant, en bricolant ou en faisant un peu de sport bien sûr. Il est important de trouver le sport qui convient à ses capacités, à ses envies et avoir les moyens pour y adhérer.

Montreuil, troisième ville la plus peuplée d'Île-de-France, valorise le sport comme un outil de bien-être et de cohésion sociale, notamment pour ses 15 163 seniors. La ville est reconnue par le label "Ville Active et Sportive" pour la qualité de ses infrastructures et de ses initiatives.

La ville de Montreuil active et dynamique, valorise le sport et promeut le développement d'activités sportives. La ville compte plus de 255 associations sportives et 710 salles de sport offrant une diversité d'activités, avec plus de 50 sessions par semaine. Le sport, fédérateur à Montreuil, permet aux habitants de tous âges de pratiquer selon leurs capacités.

Montreuil, habituée à organiser d'importantes manifestations et rencontres sportives internationales, a renouvelé son label pour 2024, soulignant son engagement pour le sport accessible à tous.

La ville de Montreuil soutient la vie associative en apportant son concours financier soit par le versement d'une subvention, soit par le bénéfice d'un avantage en nature aux associations qui remplissent les critères d'appel à projets de la ville.

Points Clés des Réunions

1. 19 mars 2024 : Discussion autour du sport-santé avec le docteur Vackenheim, axée sur un protocole de deux ans pour la réadaptation et la rééducation des patients via des activités physiques encadrées.

2. 26 juin 2024 : Réunion à la mairie avec Mme Bonneau et M. Olivier Charles élus locaux avec 3 membres de la commission sport pour évoquer les enjeux sportifs pour les seniors.

Enjeux Identifiés

1. Saturation des clubs sportifs : Les places limitées empêchent l'accès des nouveaux seniors, malgré une forte demande.

2. Insuffisance d'infrastructures : Les salles de sport sont à pleine capacité et ne peuvent être agrandies.

3. Manque de partenariats : Collaboration insuffisante avec les villes voisines comme Fontenay-sous-Bois, qui dispose de capacités libres.

Un seul club la CAM peut accompagner avec ses animateurs spécialisés les patients du programme de réadaptation et rééducation que propose le protocole de 2 ans à Montreuil alors qu'il y a beaucoup de demande de patients

4. Promotion de la marche : Nécessité de développer les infrastructures urbaines pour encourager cette activité accessible à tous.

Recommandations, propositions

- Créer de nouvelles infrastructures adaptées aux seniors, avec des tarifs attractifs.
- Favoriser les partenariats intercommunaux pour mutualiser les ressources sportives.
- Améliorer les infrastructures urbaines (trottoirs, espaces adaptés) pour inciter à la marche.
- Nécessité de favoriser la marche pas seulement dans les parcs mais sur les trottoirs réfectionnés.
- Soutenir les initiatives sport-santé : Assurer un suivi médical des activités physiques via les associations partenaires. A Fontenay sous-bois, très peu de patients donc des places disponibles. Pourquoi, s'interroge le docteur Vackenheim ne pas passer un partenariat avec cette ville.
- Nécessité d'un partenariat avec les villes alentours
- Nécessité d'ouvrir de nouvelles salles, avec des tarifs attractifs ou chaque senior trouvera son compte.

Les seniors déjà membres renouvellent automatiquement leur adhésion, rendant difficile l'inscription de nouveaux venus. Les salles sont déjà à pleines capacités et ne peuvent pas être agrandies, les cotisations augmentent et beaucoup de seniors sont incapables malgré leur bonne volonté de pratiquer un peu de sport dans en salle.

COMMISSION PREVOYANCE CITOYENNETE SECURITE (PCS)

Membres :

Jean-Michel DELBRASSINE - Rapporteur

Alain MAINGRAUD

Brigitte BASSECOURT

Sylvie CAUDRELIER

Rencontres avec les élus et services en charge de la tranquillité publique.

Le 20 mars avec Mmes Bertin, Bonneau, Bélard et Mr Pillon Exposé des faits (vols et agressions) étant survenus dans le quartier de la Noue

Multiples réunions de la commission

Signalement d'incivilités menant à des actions des services municipaux.

Parking systématique en double file, "squat" de places handicapées

Projet de questionnaire concernant la Prévoyance, la Citoyenneté et la Sécurité destiné aux séniors montreuillois. Série de questions portant sur la Prévoyance (cuisine au gaz, équipement SdB...)

Citoyenneté et l'accès aux infos montreuilloises, et Sécurité (éclairage public, trottoirs et véhicules, ...)

La commission envisage, au titre de la citoyenneté, de trouver un moyen de faire le pont vers de meilleures et exhaustives informations d'activités (culturelles, sportives, sorties...) vers les seniors Montreuillois

COMMISSION LOGEMENT

Membres :

Horria SAIHI - Rapporteur
Christian MILLET
Gilles BOEHM

La commission logement s'est réunie le 6, 28 février 2024 (CR présenté à la réunion du CDA. Transmis en mars 2024 à Mme Bonneau, adjointe déléguée aux personnes âgées et aux relations intergénérationnelles), puis une autre, le 15 mai, avec M. Stéphan Beltran, élu en charge du logement, en présence de Mme Michelle Bonneau. Une demande de rendez-vous avec M. Florian Guéguen, Président de l'OPH Est Ensemble a été formulée par mail le 14 mars 2024, en attente. L'idée maîtresse de cette commission : - Contribuer à l'amélioration des conditions de confort et d'accès aux logements à Montreuil, en particulier ceux des ainé.e.s, - Rendre plus accessible l'information pour les personnes mal voyantes, isolées..., - Réduire le déficit en information concernant les résidences ou EHPAD existants ou projetés sur le territoire de Montreuil et d'Est Ensemble (Situer géographiquement sur un plan. Les services mis à disposition. Les tarifs pratiqués. Les processus d'attribution des places en résidence publique ...). D'autres questions récurrentes entre autres : Quel sort est réservé aux personnes locataires de l'office réglant déjà un surloyer ? Les possibilités de mutations d'un logement plus grand vers un plus petit ? Dans quelles conditions (secteur géographique ? ...). Aussi, tout ce qui va avec le logement dans le quartier, l'espace public : des bancs, l'éclairage, les trottoirs ... Voir si la ville envisage : - Des colocations avec des personnes plus jeunes qui pourraient participer à l'amélioration de la vie des anciens ? - Des habitats intergénérationnels, expérience menée dans certains départements de la Seine Saint Denis.

COMMISSION SANTE

Membres :

Francine MANGANE - Rapporteur
Denis PLANTAMP

Résultat d'une enquête "Bien être et santé" menée durant l'année 2022.

695 questionnaires renseignés ; 170 Hommes 525 Femmes

Ces questionnaires avaient été distribués lors des repas séniors du 21 au 26 mars 2022 (Fin d'année décalée pour COVID)

Points abordés dans le questionnaire :

- Activité Physique
- Offre de so
- Gestes de secours
- Cuisine (activité)
- Animaux de compagnie

Depuis cette étude des améliorations ont été observées : Création de la maison de Santé CAP HORN, rue Gaston Lauriau
Création de plusieurs cabinets de Kinésithérapie
Création d'une structure d'urgence médicale, bd Rouget de L'Isle.
Implantation de nombreux cabinets dentaires ...
À la suite d'un décret gouvernemental il y a la possibilité d'accueillir les animaux en EPAHD. Malgré les difficultés actuelles rencontrées dans le monde médical ces nouvelles structures permettent aux Montreuillois d'accéder relativement facilement à des possibilités de soins. La commission santé entamera prochainement un travail autour de "l'isolement des séniors".

COMMISSION TRANSPORT/MOBILITE (21/11/2024)

Membres :

Xavier VANDROMME - Rapporteur
Nicole GEORGET
Christian MILLET
Marie Françoise PUGET
Nadine BERTHELIER

La Commission s'est réunie deux fois, en 2024, dans des locaux municipaux de la ville de Montreuil :

- le 14 mars, en présence des élus, Madame Bonneau et Monsieur Di Gallo ;
- le 19 septembre, en présence des coordinateurs Francine Mangane, Jean-Michel Delbrassine.

Conformément au règlement intérieur du Conseil des Aînés (C.D.A.) voté à l'unanimité en Conseil Municipal le 7 décembre 2022, reçu en Préfecture le 13 décembre 2022, la Commission donne les avis en accord avec le bureau.

AVIS 2024

Nécessité de l'augmentation de la subvention 2026, concernant l'accès anonyme et gratuit aux toilettes dans les lieux privés et publics

Par ailleurs, nous confirmons que l'application informatique « ICI-toilettes » est discriminante, au regard du nombre de personnes dans l'impossibilité de l'utiliser

Nécessité pour les Montreuillois de pouvoir s'asseoir sur un siège dans l'espace public, notamment dans les nouveaux espaces écologiques

Nécessité de mettre en place un éclairage intelligent, au regard de la faiblesse générale de l'éclairage public : les administrés de plus de 60 ans ne peuvent se rendre dans les quartiers, à leur rendez-vous citoyens, sportifs, associatifs, amicaux etc...

Nécessité de la diffusion du règlement intérieur du C.D.A. à chacun des membres du bureau (réalisé par le CCAS en octobre)

Nécessité de favoriser une mobilité pédestre douce pour les personnes vieillissantes et handicapée

COMMISSION VIVRE ENSEMBLE

Membres :

Jean-Pierre HICHERI Rapporteur

Farida SELLAMI

Jonas CHODATON

Consultation téléphonique avec Farida. Mr JONAS est difficile à joindre. En voyage. Les objectifs de la commission sont toujours de développer les « lectures de poèmes dans les maisons de retraites. Accompagnées ou pas de musicien. Reprendre les ateliers « improvisation théâtrale ». Le projet d'une conférence sur la citoyenneté et le droit de vote est toujours d'actualité. 5/ Commission Vivre ensemble. Jean-Pierre HICHERI s'est proposé de poursuivre le travail qu'il a commencé précédemment : combattre l'isolement et la solitude.

Il reprendra les lectures de poèmes, accompagnées de musiques, dans les centres où vivent des personnes âgées. Il reprendra dans le cadre de l'ADCM, les séances d'improvisations théâtrales dans d'autres centres du "troisième âge".

Il encouragera la dimension intergénérationnelle pour améliorer le « vivre ensemble ». Il propose, comme l'an dernier la possibilité de « monter » un colloque sur le sujet très sérieux de l'Europe des citoyens et des droits de l'homme, contre le racisme et la xénophobie.

Le projet se présentera comme un colloque : « la Démocratie et le droit de vote » : « Citoyenneté et le droit de vote ; qui a le droit de vote pour différentes élections. Avec des spécialistes juristes et élus.

Jean-Pierre Hichéri proposera à Jonas Chodaton de l'ancienne structure de reprendre les travaux dans la commission vivre ensemble.

Jean-Pierre propose que le conseil des aînés fasse des créations d'évènements en se réunissant au Méliès. Par exemple le jour de la projection des films du vendredi et des débats qui s'ensuivent.